

## **KATA PENGANTAR**

Segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT, atas berkah, rahmat, dan karunia yang senantiasa dilimpahkan kepada penulis. Sholawat serta salam penulis panjatkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat dan umat-Nya. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Studi Keanekaragaman Porifera di Zona Litoral Pantai Sancang Sebagai Suplemen Bahan Ajar Biologi” skripsi ini disusun dan diajukan untuk memenuhi salah satu syarat menempuh ujian untuk meraih gelar Sarjana Pendidikan Biologi pada Jurusan Pendidikan Biologi, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa penyusunan skripsi ini jauh dari kata sempurna, hal ini dikarenakan keterbatasan kemampuan dan pengalaman penulis. Oleh karena itu, saran serta kritik untuk perbaikan skripsi ini sangat diharapkan, sehingga hasil penelitian ini dapat memberikan tambahan pengetahuan, bahan bacaan bagi pembaca, dan memperkaya penelitian-penelitian terdahulu.

Tasikmalaya, 18 Januari 2023  
Penyusun

## UCAPAN TERIMAKASIH

Penulis telah melalui perjalanan yang panjang dalam penyusunan skripsi ini. Banyak hambatan dan rintangan yang dihadapi dalam penyusunannya, namun terwujudnya skripsi ini pada hakikatnya adalah berkat pertolongan Allah SWT dan bantuan dari berbagai pihak yang telah memberikan dorongan, semangat, dan bimbingan yang tidak ternilai harganya. Untuk itu, pada kesempatan ini penulis sampaikan ucapan terima kasih yang sebanyak-banyaknya dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada yang terhormat:

1. Drs. Suharsono, M.Pd., selaku pembimbing I yang selalu menyediakan waktu serta pemikirannya untuk memberikan bimbingan, motivasi, serta arahan untuk menyelesaikan skripsi ini;
2. Diki Muhamad Chaidir, S.Pd., M.Pd., selaku pembimbing II yang selalu menyediakan waktu serta pemikirannya untuk memberikan bimbingan, motivasi, serta arahan untuk menyelesaikan skripsi ini;
3. Mufti Ali, S.Pd., M.Pd. selaku Ketua Jurusan Pendidikan Biologi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi yang telah membekali penulis dengan perhatian, dorongan, serta arahan selama studi berlangsung.
4. Dr. Hj. Nani Ratnaningsih, Dra., M.Pd., selaku Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi Tasikmalaya;
5. Bapak dan Ibu Dosen serta seluruh staf Jurusan Pendidikan Biologi yang telah banyak memberikan ilmu selama penulis menempuh pendidikan dan memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini;
6. Kedua orang tua, kakak dan adik penulis yang telah memberikan dukungan motivasi serta doa sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan;
7. Risma widyasari yang telah menemani dan membantu penulis selama melaksanakan dan menyelesaikan rangkaian penelitian;
8. Rekan terbaik yang mendorong secara moral dan menemani penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, terutama rekan team sancang yang bersama-sama melakukan penelitian; Dedi koswara, Nurul fatimah, Rina maryani, Chyntia O. B. A. Fau, dan Rifki Kurniadi.

9. Rekan-rekan Kontrakan Oren, Arif, Ilham, Dedi, Alam, Firdan, Fahmi, Imron, Taufik, Debby, Irfan, yang memberikan suasana yang nyaman, selalu kebersamai, memberikan bantuan dan motivasi kepada penulis.

Tidak henti-hentinya penulis bersyukur dan mengucapkan terima kasih yang sangat mendalam kepada semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Tidak ada sesuatu yang dapat penulis berikan sebagai tanda terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan jasa-jasa baiknya semoga pengorbanan waktu, tenaga, dan pikiran yang telah diberikan oleh beliau-beliau dan rekan-rekan yang turut membantu dalam proses pembuatan skripsi ini. Semoga Allah SWT memberikan imbalan yang setimpal atas kebaikan yang telah mereka berikan kepada penulis.

Akhirnya, dengan segala kekurangan dan keterbatasan dalam penyusunan skripsi ini penulis berharap penelitian ini akan dapat menambah dan memperkaya penelitian-penelitian terdahulu dan memberikan informasi untuk penelitian selanjutnya.

Tasikmalaya, 18 Januari 2023  
Penulis,

Fikri Maulana Sanjaya  
182154094